

Janine
Atelier du 7/12/2017

La baleine

Une histoire de baleine

Enfin, au bout de la nuit, les lumières de Tadoussac me révèlent l'embouchure du Saint Laurent. Bientôt, les eaux tranquilles du fleuve mythique succèdent à l'océan Atlantique, à ses mouvements fantasques, à ses monstres de glace, les icebergs parfois évités de justesse. Au soulagement de l'arrivée à bon port se mêlent les regrets de cette traversée où pour la première fois me sont apparus ces géants des mers ; les baleines bleues et plus particulièrement une mère et son petit.

Très vite, les scientifiques ont détecté un problème. Lorsque le petit s'éloignait, il se perdait. Chacun sait que l'ouïe des cétacés est légendaire et pourtant il ne répondait pas aux appels et la mère devait parcourir des miles pour le retrouver, le nourrir. Rapidement, d'autres mères se sont rapprochées pour ramener le baleineau à sa mère et ce fut un vrai feuilleton à rebondissements de voir ces monstres souffler, plonger, sauter hors de l'eau pour les aider.

Le troisième jour, un plongeur vétérinaire réussit à s'approcher du petit ; il semblait très mal en point. L'équipe décida de tenter un traitement antibiotique mais le troupeau faisait bonne garde. Finalement le harpon à la réputation meurtrière se transforma en instrument de soin. Il fallait réussir du premier coup car le jet de cet engin sèmerait à coup sûr la panique dans le troupeau. Par chance, le marin ne rata pas sa cible ; aussitôt le groupe entourant le malade se dispersa. Il ne restait donc plus qu'à espérer

Quelques jours plus tard, nous aperçûmes à nouveau le groupe et quelle ne fut pas notre joie de les voir s'approcher du bateau ; le petit était là, collé à sa mère.